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洛阳·城事

□记者 程芳菲

在社区医院，挂专家门诊；不出
洛阳，接受国家顶级医院的诊疗指
导……随着我市医疗联合体的运行，
市民将享受到更多实惠。

昨日，洛阳晚报记者从洛阳市区
域医疗联合体授牌仪式上获悉，我市
首批7家医疗联合体正式成立。

7家医疗联合体，涉及全市
120多个医疗卫生机构

医疗联合体是指将在同一个区
域内的医疗资源进行整合，以高等级
医疗机构为主体，由若干个医疗机构
和基层医疗卫生服务机构组成的跨
行政隶属关系、跨资产所属关系的医
疗机构联合体。

市卫生局相关负责人介绍，此次
揭牌成立的7家医疗联合体，是由多
家医疗卫生机构自愿联合并经市卫
生局审核、批准成立的。7家医疗联
合体的牵头医院分别是市中心医院、
河南科技大学第一附属医院、河南科
技大学第二附属医院、市第一中医
院、东方医院、市第一人民医院、市第
三人民医院，共涉及全市120多个医
疗卫生机构。

每家医疗联合体都由一所三级
综合医院联合若干所二级及以下医
院和基层医疗卫生服务机构组成。

组建医疗联合体旨在充分发挥
优质医疗资源优势，增强基层医疗机
构活力，引导患者分层次就医，实现
双向转诊。

不出洛阳，就能向国家顶
级医院预约挂号

我市的医疗联合体有哪些特
点？市卫生局相关负责人表示，其总
体结构虽与全国其他省市医疗联合
体近似，但也有自己的特点。比如，
全市各医疗联合体将通过市级全民

健康保障工程信息平台，与北京大学
人民医院合作组建医疗共同体，使市
民在洛阳就能享受到国家顶级医院
的预约挂号和诊疗指导。

在政策方面，我市还将在全市医
疗联合体内实现医师多点执业，双向
转诊医保政策支持，医师下基层视为
晋升前的下乡资历等。

我市首批7家医疗联合体的成
立，可有效加强不同级别医疗机构之
间的分工合作、整合协同、资源共享，
让诸多医疗机构尤其是县级医院和
基层乡镇卫生院、社区医疗服务中心
真正成为优质医疗资源的延伸平台。

有了医疗联合体，患者可以就近
享受到三级医院的优质服务，充分发
挥优质医疗卫生资源的利用效能。

解决“门槛费”问题，实现
双向转诊

市卫生局相关负责人表示，医疗
联合体成立后将实行检验检查结果
互认制度，患者在不同医院就诊时不
必重复做检查了。

各医疗联合体牵头单位将根据
自身专科特色，对基层医疗机构进行
业务指导和帮扶，逐步形成“小病在
社区，大病进医院，康复回社区”的双
向转诊服务格局。

针对患者在不同医院之间住院
产生的“门槛费”问题，医疗联合体积
极探索以市级、县级医疗联合体为单
元的总额预付、按病种付费、按人头
付费、按服务单元付费等多元支付方
式改革，并提出了“基层首诊、梯度就
诊、双向转诊”的配套医保政策。

具体措施是，参加城镇职工、居
民医保和新农合的病人，根据病情需
要向上转诊的，病人只需要补交起付
线差额部分。连续转诊患者起付金
额累计不超过医疗联合体内最高级
别医院起付线标准。另外，鼓励病人
向下转诊，取消病人在同一住院周期
内向下转诊的“门槛费”。

□记者 韩铁栓

本报讯 有话好好说，不必动肝
火；小事和为贵，调解息干戈。

昨天，以涧西区郑州路办事处香
港城社区社区主任张崇伟、孟津县麻
屯镇麻屯村民调主任宋甲辰、栾川县
白土镇司法所所长智成锁三人名字
命名的3个人民调解工作室同天在
我市揭牌。

这也是我市首次以个人名义命
名民调机构。

通过说服、疏导等方法，促成当
事人在平等协商基础上自愿达成调
解协议，解决民间纠纷的人民调解制
度，是我国法制建设中一项独特的制
度，也是近年来我市着力推出的建设

平安洛阳、和谐洛阳的重要举措。
目前我市已建成各类人民调解

委员会3925个，拥有人民调解员1.2
万余名，初步形成了人民调解、行政
调解、司法调解相互衔接配合，全面
覆盖的大调解格局。

张崇伟、宋甲辰、智成锁三人，在
多年的民调岗位上，不仅不辞辛劳，
化解了大量民间纠纷，还创造性地总
结出了“五不”调解法、“六步八法”调
解法等，为把矛盾、纠纷化解在基层
做出了有益探索。

我市这次以他们的名字命名社
区、乡村的3个民调工作室，就是要
进一步发挥他们的影响力、感染力和
传播力，让小矛盾、小纠纷通过人民
调解得到及时、充分化解。

首批7家医疗联合体成立

我市首次以个人名义命名民调机构
三个人民调解工作室昨日揭牌

牵头医院分别是市中心医院、河科大一附院、河科大二附院、市第一中医院、东方医院、
市第一人民医院、市第三人民医院，涉及全市120多个医疗卫生机构

专家称白云山深度开发项目具有较强示范引领作用
嵩县出台举措全力服务项目建设

“大白云山”令人期待

□记者 李江涛 常书香/文 首席记者
曾宪平/图

总投资120亿元的洛阳白云山国家
旅游度假区开发项目合作框架协议签订
的消息经报道后，引发社会各界广泛关
注。专家称，白云山深度开发对我市旅
游转型升级有着较强的示范引领作用。

23日，嵩县召开洛阳白云山国家旅
游度假区建设专题动员会，出台举措，分
解任务，为白云山深度开发“开山铺路”。

专家：白云山深度开发具有较
强的示范引领作用

一直关注5A嵩县战略发展的管理
学博士、中国旅游研究院区域旅游发展
与规划研究所所长马晓龙认为，120亿
元的资金投入一定能极大丰富“大白云
山”景区的旅游产品，按协议执行下去，
白云山品牌一定会得到重塑，白云山也
必将成为河南乃至全国的知名景区。该
项目的实施，还将引领其他景区的发展，
倒逼其借鉴白云山开发建设经验。

省政府参事、省发改委经济研究所
所长郑泰森在接受本报记者采访时说，
河南省“十二五”旅游产业发展规划提出
把伏牛山打造成为我国著名的山地度假
品牌。白云山景区是其中重点打造区
域。对白云山景区进行开发，将对我省
养生休闲度假旅游产品的开发起到示范
引领作用，非常值得期待。

河南科技大学管理学院教授、硕士
生导师孙艳红认为，白云山国家旅游度
假区项目定位准确，特色突出，符合旅游
产业发展趋势。项目的实施，预示着白
云山向符合旅游发展趋势的休闲游华丽
转身，值得期待。希望有关部门在实施
中按照“大旅游”的理念搞好运作，高标
准搞好项目建设。

连日来，不少媒体转发了白云山深度
开发的相关新闻。广大读者对我市引进
巨额资金深度开发白云山深表期待，并希
望加大运作力度，早日建成、早见成效。

投资商：组建一流团队实施高
水平开发建设

河南瑞贝卡控股有限责任公司是省
内实力较强的民营企业，许昌花都温泉
文化旅游发展有限公司具有开发、运营
休闲度假项目的成功经验。对白云山国
家旅游度假区开发项目，两家公司都做
足了前期功课，前后20余次实地考察。

为按规划全面实施好该项目，河南
瑞贝卡与中信银行等金融机构洽谈，授
信贷款已经达到100亿元。

目前，这两家投资商已邀请国内一
流的旅游规划设计公司北京达沃斯巅峰
旅游规划院和王志纲工作室，对项目建
设进行前期策划；将组建一流的开发管
理团队，聘请国内顶级的开发企业管理
开发，坚持高端策划、高端运作、高水平
开发建设，力争3年内完成项目建设、5
年内通过国家旅游度假区验收。

嵩县：七项举措全力服务项目建设

23日，嵩县召开白云山国家旅游度
假区建设专题动员会，进一步统一思想、
明确目标、细化责任，加快推进项目建设
涉及的各项工作。

为服务项目建设，嵩县出台了七项
具体措施：一是设立项目建设指挥部，与
投资方实现无缝对接。二是半年内完成
白云山景区改制工作，开工建设五星级
酒店，全面提升白云山接待设施档次。
三是对规划区实施环境综合治理。四是
加快项目立项的各项手续办理进度。五
是加快征迁安置进度。六是半年内完成
国家农业公园的土地流转和规划编制。
七是全力做好交通保障工作。

“嵩县将举全县之力，全力服务好项
目建设。”嵩县县委书记李大伟表示，作
为旅游资源大县和国家扶贫开发工作重
点县，嵩县更能深切体会到该项目的深
远意义。项目实施后，对提升“5A嵩县”
形象、带动嵩县南部乃至整个伏牛山的
生态旅游意义重大。
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